

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Kreistagsfraktion im Landkreis Konstanz

Kreisrat Baumert

Landratsamt Konstanz

Herrn Landrat Zeno Danner

Benediktinerplatz 1

78467 Konstanz

Resolution Gäubahn

Sehr geehrter Herr Landrat, lieber Herr Danner,

ich bitte Sie im Namen unserer Fraktion um Beratung und Beschlussfassung der in Anlage beigefügten Resolution in der Kreistagssitzung am 10. Feb. 2020.

Mit freundlichen Grüßen

Ralf Baumert

SPD-Fraktionsvorsitzender

Gäubahn nicht abhängen

Die Bauarbeiten am Bahnknoten Stuttgart sind erheblich im Zeitverzug, so dass erst ab dem Jahr 2025 mit der Inbetriebnahme des neuen Tiefbahnhofs zu rechnen ist. Besondere Verzögerungen weist die Planung des Tiefbahnhofs am Stuttgarter Flughafen auf. Dies ist deswegen problematisch, weil die Gäubahn, die von Zürich über Singen nach Stuttgart führt, über den Flughafen geführt werden soll.

Aufgrund dieser Bauverzögerungen wird geplant, die Gäubahn insgesamt drei Jahre lang in Stuttgart-Vaihingen enden zu lassen. Fahrgäste nach Stuttgart Hauptbahnhof müssten dort in die S-Bahn umsteigen. Insbesondere Fahrgäste, die in Stuttgart Anschlüsse an den Fernverkehr erreichen wollen, müssen mit erheblichen Reisezeitverlängerungen rechnen. Sämtliche Anschlussverbesserungen, die seit 2015 durch den Interimsfahrplan auf der Gäubahn erreicht wurden, stehen damit über einen langen Zeitraum nicht mehr zur Verfügung.

Der Kreistag des Landkreises Konstanz stellt fest:

Ein Ende der Gäubahn in einem Stuttgarter Vorort verschlechtert den Anschluss unseres Landkreises an das Fernverkehrsnetz der Deutschen Bahn erheblich und macht die Bahn als Verkehrsmittel deutlich unattraktiver. Die vorgesehene Unterbrechung dauert zudem wesentlich länger an als bautechnisch begründet.

Der Kreistag fordert daher von den Projektbeteiligten am Bahnprojekt Stuttgart 21:

- Die Gäubahn darf nur vorübergehend in Stuttgart-Vaihingen enden, solange die Züge aufgrund von Bauarbeiten nicht in den Hauptbahnhof geführt werden können.
- Die Baumaßnahmen sind so zu planen und zu disponieren, dass die Unterbrechung in Vaihingen so kurz wie möglich gehalten werden kann.
- Reisezeitverluste für Fahrgäste aus dem Landkreis Konstanz müssen durch geeignete Maßnahmen so gering wie möglich gehalten werden.
- Die Unterbrechung der Gäubahn in Vaihingen ist mit anderen Baumaßnahmen an der Strecke so abzustimmen, dass eine leistungsfähige Bahnverbindung von und nach Stuttgart die ganze Bauzeit über bestehen bleibt.

Roth, Manfred

Von: Roth, Manfred
Gesendet: Montag, 9. Dezember 2019 06:56
An: Roth, Manfred
Betreff: Fwd: Resolution Gäubahn
Anlagen: Resolution Gäubahn.docx; ATT00001.htm

Von meinem iPhone gesendet
Landratsamt Konstanz
Kreistagsgeschäftsstelle/Presse/Wahlen
Manfred Roth
Tel.: 0049-7531 800 1305
Fax: 0049-7531 800 1302
E-Mail: Manfred.Roth@LRAKN.de

Anfang der weitergeleiteten Nachricht:

Von: Baumert Ralf <baumert@rielasingen-worblingen.de>
Datum: 6. Dezember 2019 um 14:52:41 MEZ
An: Manfred Roth <Manfred.Roth@lrakn.de>
Betreff: Resolution Gäubahn

Hallo Herr Roth,

Resolution kommt mit Email 2. Bitte geben Sie mir kurz Rückmeldung, ob die Email 1 richtig formatiert bei Ihnen ankommt, da ich die Datei per IPAD erstellt habe.

Viele Grüße
Ralf Baumert